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例 会  第１５０７回 通常例会/小杉苑 

ソング 君が代、奉仕の理想 ：ソングリーダー 中村博史君 

■ 会 長 挨 拶          樽󠄀井勉君 

みなさん、こんにちは。 

先週は、北の大地「北海道 道東」へ２泊３日の

親睦旅行に行ってきました。 

初日は、釧路空港より神秘の湖「オントーネ湖」

から、マリモを見に「阿寒湖」まで足を延ばしま

した。２日目は、霧を見に「摩周湖」へ行きまし

たが、霧はかかっていません。湖面中央には「ひ

ょっこりひょうたん島」のような島があり、水深

２１２ｍの湖底から柱上に伸びている島だそう

です。硫黄のにおいを嗅ぎに、「硫黄山」に行き、

黄色い硫黄を眼前に見て、温泉卵も食べました。 

その後「川湯」というお寿司屋さんで昼食を取り

ました。１５貫もある寿司は、美味しくボリュー

ムがありすぎて食べきれるものではありません。

満腹後は、芝桜を見に「藻琴芝桜公園」、そして、

氷点下？℃を体験しに「流氷館」まで行きました。

最終日は、新緑の網走刑務所です。塀の外を散策

し、健さん（高倉健）の気分を味わいました。宴

会は、阿寒湖温泉「鶴雅」、炉端焼き「五十集屋」

で、大いに飲み、大いに食べました。お酒は「北

の勝」これが熱燗で旨い！バスの中では、北海道

の名酒「男山」これは常温でも冷酒でも旨い！ 

親睦の皆さんが大活躍して盛り上げてくれまし

た。ありがとうございました。 

出発のバスから、小杉苑到着のバスまで「お酒が

切れずに」ガンガン吞ませて頂き楽しい旅行でし

た。 

 

■ 出 席 報 告         小嶋英公君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

42／48 87.5％ 37／48 77.08％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○内山君○川口君○杉浦君○早川君○古川君 

○渡辺哲君 

(２)メークアップ者  

漆畑雄一郎君（静岡）渡邊芳隆君（静岡西） 

■ スマイル B O X       小嶋英公君 

・誕生日プレゼント有難う御座います。お陰様 

で今月 18日、夫婦共々健康で 75歳と 74歳を 

迎える事が出来ます。 又、今月で RCを卒業 

させて頂きます。30年余の長い間本当にお世 

話に成りました。       小池吉久君 

・結婚記念日プレゼントありがとうございます 

                富澤静雄君 

・誕生祝いありがとうございます。卯年生まれ  

 で 6回目の年男です。     稲葉俊英君 

・満 32年になります。ありがとうございます。 

                松浦正秋君 

・妻へのプレゼントありがとうございます。 

                竹田敏和君 
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・妻の誕生日祝いありがとう御座います。  

                 阿井誠君 

・妻の誕生日プレゼントと結婚記念日のプレゼ 

ントありがとうございます。妻は 54才にな 

り、結婚して 26年目になりました。でもまだ 

慣れないです（笑）       杉浦聡君 

・お誕生日プレゼントありがとうございます。 

                大村和宏君 

・誕生日ありがとうございました。 

53才がんばります。      中村博史君 

・妻の誕生日プレゼントありがとうございます 

 昨日からキゲンをそこない口を聞いてくれま 

せん。このプレゼントでキゲンが良くなると 

思います。          小嶋英公君 

スマイル累計額  ５９６，０００円 

 

 

■ 会 員 卓 話                

内藤浩光君 

思う事 言わでぞ 

ただにやみぬべし 

我と等しき人しな

ければ   業平 

 

 

 

 

笠原大輔君 

今伝えたいこと

ということで本

日は私が趣味で

やっている剣道

の高段の取り方

のお話しをさせ

ていただきます。 

私は剣道六段

を所持していますが、もし、今日皆さんが剣道初

段を取得したとしても六段を受験するまでに最

低１５年の月日を要します。 

剣道では段を取得したら取得した段と同じ年

数の修業期間が必要になります。六段を受験する

には１から５を足して１５年の修業期間を必要

とすることとなります。 

剣道初段は志太地域が受験のエリアになりま

す。中学生から受験でき、合格率は９０％ほどに

なります。私の息子が２週間後に受験します。 

 剣道二、三段は静岡県中部地区（東部、中部、

西部の三か所）が受験のエリアになります。合格

率は６０％ほどになります。 

剣道四、五段は各都道府県が受験エリアになり

ます。静岡県の人は全員静岡市の護国神社道場で

受験し合格率は２５％ほどとなります。受験者は

小学校時代から剣道を続けている大学生や時間

をやりくりしながら一生懸命稽古をしている社

会人になりその中から４人に一人しか受かりま

せんので、剣道四段から高段者と呼ばれ指導者と

なります。私自身も四段の取得に苦労しましたし、

うちの道場でも四段が取れない社会人が結構い

ます。 

剣道六、七段は全国審査になります。年３回の

受験機会があり、その都度全国３か所の割り振り

ふられた会場を選ぶことになります。合格率は１

５％ほどで剣道五段取得から５年以上の修業期

間を経た全国の高段者との争いになりますので

非常に狭き門となります。 

 剣道八段は年に１回京都で審査が開催されま

す。全国から七段が１０００人ほど集まり合格者

は１０人未満、合格率１％未満の日本一合格率の

低い試験と言われています（司法試験は合格率

３％ほどです）。静岡県内の現役の八段保持者は

数えるほどしかいません。 

それでは私が受けた剣道六段の試験がどんな

試験なのかお話しさせていただきます。年３回の

試験が全国３つの会場で行われますので、私は名

古屋会場での受験が可能な秋の試験を選んでい

ます。始めて受験した時は受かるはずも無いと思

っていたので、少しケチって名古屋駅前の安宿に

前泊してしまいました。壁が薄く、飲み終えた学

生が夜遅くに帰ってくるのであまり眠ることが

できませんでした。朝も周囲の物音で早くに目が

覚めたので早めに会場に向かって体を動かすこ

ととしました。９時集合受付開始となっていたの

で８時に会場に着いたのですが、会場の開館が９

時だったので１１月の寒い朝に１時間待つはめ

になりました。 

９時にドアが開き中に入ったら荷物を置いて

大行列の受付に並び、受付が済むと着替えてすぐ

に開会式が始まります。ちなみに名古屋会場の受

験人数は北海道から沖縄までの受験者で午前の

部の５５歳以下が５００人、午後の部の５５以上

が５００人の合計１０００人です。開会式で審判
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長の「各自けがの無いよう入念に準備運動をする

ように」のあいさつの後に、各会場で名前を呼ば

れ番号の札が配られます。５００人の受験者が６

会場に年齢順に割り振られ、すぐに試験が開始に

なりますので、運が悪いと準備運動する間もなく、

そのまま受験が始まります。 

私の順番は真ん中くらいだったので、とにかく

体を動かして温めようと思いましたが、会場内は

足の踏み場もありません。仕方がないので廊下に

出てみましたが、「剣道関係者は廊下やロビーで

素振りをしてはいけません」と張り紙がしてあり

ます。そこで隣の公園で体を動かそうと外に出て

みると「剣道関係者は駐車場及び公園で素振りを

してはいけません」との張り紙が。「審判長、何が

入念に準備運動だ」と心の中でつっこみをしてい

るうちに自分の番が近づいて来たので体が冷え

切ったまま会場に戻ります。順番が近づくと番号

順に並べられ、審査直前には人混みを抜けて審査

コート前のパイプ椅子に座りますが、そこで初め

て受験の会場や審査員の顔が目に飛び込んでき

て一気に緊張感が増します。 

審査は自分の番号の前後の人と１分間、合計２

分間の実技審査となります。勝てばいいわけでは

無く、体の動きや技の切れなどを審査員が審査す

ることになります。私の前の人は女性だったので、

女性と実技審査で当たることとなりました。緊張

をほぐすためにも初撃でスピードに任せた得意

の面を思いっきり打つことにしましたが、緊張と

冷え切った体のため、自分でもびっくりするくら

い遅い面が繰り出され、それを読んでいた女性剣

士に面返し胴という技でバッサリと切られまし

た。勝ち負けは関係ないとはいえ、初太刀で女性

に切られれば受かるわけもなくあえなく不合格

となりました。 

翌年、挑んだ２度目の審査では高い宿に前泊し、

朝ホテルの周りをジョギングして素振りして熱

い風呂に入って、会場が開く直前に着くようにタ

クシーを手配。体をしっかり温めた状態で落ち着

いて審査に望み合格することができました。 

ちなみに剣道六段は受験料１５，８００円、合格

後の登録料が６０，９００円です。 

剣道六段を取ったのが３年前、３年後の自分が

５０歳の時に修業期間が明けますので五十代の

うちに剣道七段を取得することを人生の目標に

していきたいと考えています。八段、考えてもい

ません。 

 

 

 

■ 今週の一言         平原望君 

私の好きなこと

は、ビールを美

味しく飲むこと

です。 

美味しくビール

を飲むにはやは

りビールに合う

肴が必要です。 

私が今までで出会った、本当にビールに合って美

味しいと思った肴が、少し遠いですが 香川県の

ご当地グルメ“骨付鳥”です。 

骨付鳥は、讃岐うどんに隠れた香川県民のソウル

フードで、鶏もも肉をスパイスと秘伝だれに漬け

込んで焼いたもので、ひな鳥と親鳥の２種類があ

ります。 

これが本当に抜群にビールと合い、ビールが止ま

りません。 

私は何回か丸亀駅から徒歩３分の一鶴というお

店に行かせて頂きましたが、故郷の岡山駅からビ

ールを買い込んで特急南風に乗り込み、瀬戸大橋

を渡りながらビールを飲み、丸亀のお店に着いた

ら骨付鳥２本とビールジョッキ５～６杯を飲み

大満足で店を出て、今度は特急しおかぜに乗り再

びビールを飲みながら瀬戸大橋を渡って岡山に

戻ります。 

丸亀滞在時間は２時間弱です！ 

でも“乗り鉄”でもある私にとっては最高の幸せ

です！！！ 

コロナも落ち着きましたので、また近々行きたい

と思います。 

 

例会日 クラブ行事 摘要 

6/9(金) 

第 1508回 
親睦旅行報告 小杉苑 

6/16(金)  

第 1509回 
最終夜間例会 小杉苑 

6/23(金) 

第 1510 回 
会員卓話 小杉苑 

6/30（金) 

第 1511回 
早朝例会  
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おめでとうございます！ 
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(担当／杉山君) 

７月 ８月 ９月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 4月 5月

累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計 累計

準備数 201 81 171 130 132 187 111 123 151 120 88 1495

提供数 198 77 169 129 130 184 109 122 151 118 86 1473

食事残 3 4 2 1 2 3 2 1 0 2 2 22

達成率 98.5% 95.1% 98.8% 99.2% 98.5% 98.4% 98.2% 99.2% 100% 98.3% 97.7% 98.5%

パーフェ クト例会数

7～5月

累計

例

会

時

食

事

月

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

準備数 44

提供数 44

食事残 0

達成率 100%

6月2日

パーフェクト例会 

欠席者は事前連絡をお願いします 


